

DIARIO DE BADAJOZ

DEL LUNES 23 DE MAYO DE 1809.

Santa Rita.

Viena primera de Abril.

S. A. I. el Archiduque Carlos ha salido para el ejército, acompañado del General Crúane, y de sus Edecanes el Conde de Colloredo, y Mr. Delucotte. Ha salido tambien el Archiduque Maximiliano, y el correo de campaña queda ya establecido.

Una parte de las Milicias ha quedado a retaguardia para formar un depósito para cada batallon. (Journal de l'Empire, del 15 de Abril.)

Gerona 25 de Abril.

Desde Palamós á 22 de Abril se dice al Comandante General de la vanguardia lo que sigue.

La comun defensa de las poblaciones de esta parte meridional del Ter, exigió que se armase el vecindario en masa para precaver la invasion que amenazaba el enemigo apostado en Torroella de Moutgri; y habiéndose reunido en Pals á las órdenes del Capitan Don Pedro Barris, que salió con la gente de esta villa y dos cañones de á

cuatro bien dispuestos con correderas; avisa dicho Comandante desde aquel punto que ayer mañana se vieron atacadas sus guerrillas que se dirigian á Fontanillas, pero que estos rechazaron á los enemigos en número de 250 caballos sin infanteria, habiéndoles muerto dos hombres, y herido seis caballos, volviendo los restantes á repasar el rio; mas no pudo impedirse que se llevasen algun ganado vacuno: y que se hallaban bien dispuestos para recibirlos otra vez en caso que les atacasen.

Del 26 del mismo.

Sabemos por un sugeto que ha llegado de Perpignan al Ampurdan, que á aquella Ciudad han llegado tres mil hombres, que se juzgan somatenes de aquellas inmediaciones, y que Reytle habia marchado á Francia exonerado de su empleo; mas ántes de verificarlo pidió á las Justicias de varios pueblos del Ampurdan una certificacion que manifestase que habia tratado con el mayor rigor á los españoles. Garriga, Comisario frances, está levantando una compañía de Parróts de los jóvenes del Ampurdan para sujetar mas este desgraciado pais, y les promete seis reales diarios. El que actualmente ocupa el cargo de Reytle impone continuamente excesivas contribuciones. Un lugar, en el término de 48 horas debe presentar 16 cargas de aceyte, y 600 libras en metálico en Bascara. Ya sabemos que el modo de asegurarse en sus empleos los soldados de Napoleon, es tratar con violencia y con inhumanidad á los españoles que defienden su Patria.

Granada 11 de Mayo.

La Reyna de Sicilia envia todas las alhajas que le remitió la Serenísima Señora Princesa de Asturias, para que su valor se invierta en beneficio de las familias de los que han perecido en defenra de nuestra justa causa. El valor de dichas alhajas asciende á 300 duros, y las conduce un

comisionado que ha llegado á Alicante, como tambien 4600 fusiles, 30 fornituras, y gran cantidad de municiones.

Alburquerque 16 de Mayo.

Aquí se ha publicado el bando siguiente.

El Rey nuestro Señor Don Fernando VII. y en su Real nombre la Junta de Armamento y defensa de esta Plaza, manda que todos los vecinos de ella, baxo la pena de ser reputados por traidores y la de confiscacion de bienes, obven inviolablemente los siguientes artículos.

I. Ninguno abandonará sus hogares, ni se apartará de su casa, teniéndola abierta aun en el caso de que se presente el enemigo, hasta que por el Gobierno se disponga otra cosa.

II. Todos los víveres se pondrán de murallas adentro, y se dará razon al Gobierno del lugar en que se depositan, con prevenciones que de no executarlas incurrirán en las penas impuestas, y se hará á costa de los morosos.

III. El que baxo qualquier pretexto con sedicion y alboroto llame sospechoso ó traidor al Gobierno, ó á qualquiera persona reconocida por autoridad pública, será castigado militarmente.

IV. Toda persona, de qualquiera clase que sea, que en el caso de aproximarse el enemigo levante y extienda la voz de rendicion, será inmediatamente pasado por las armas.

V. Todo se executará sin réplica, y el que lo repugnaré ó desobedeciere, será castigado con todo rigor; extendiéndose todos estos artículos á toda clase de personas, para cuya inteligencia se manda publicar, en virtud de las criticas circunstancias en que se halla esta Plaza, por estar amenazada de los enemigos segun las noticias recibidas. Dado en Alburquerque á 14 de Mayo de 1809. Juan Sobah. = Modesto Galban. Escudero.

Badajoz 22 de Mayo.

Hemos recibido un aviso en que se nos dice que los enemigos se presentaron el 18. delante de Alcántara, en donde la division portuguesa hizo la resistencia posible, y perdieron cerca de 500 hombres. Han conducido allí muchos equipages y carros, hasta en número de 300, y han ocupado á Brozas, Arroyo del Puerco, Cáceres, el Casar de Cáceres, y otros pueblos inmediatos.

Los franceses que atacaron á Valencia de Alcántara, salieron escarmentados y deseosos de vengarse. Son admirables el valor y la energia que manifiestan nuestras plazas fuertes; aunque escasamente guarnecidas, oyen con desprecio las intimaciones orgullosas de los franceses, y ven con serenidad acercarse sus numerosas columnas, preparándose á la resistencia mas vigorosa. La plaza de Valencia de Alcántara, á pesar de no estar prevenida, de hallarse en Albuquerque 120 hombres de sus Milicias Urbanas, y de no haber tenido tiempo para reunir la gente de los pueblos vecinos, se resolvió á contrarrestar á 1500 enemigos. Estos se vieron obligados á abandonar su empresa, y sesenta paisanos de la Plaza, reunidos á algunos que habia en el campo, aprovechándose de su conocimiento en el terreno, los persiguieron hasta media legua de distancia. Consideramos á estas plazas como unos puntos de apoyo y de comunicacion que oponen al enemigo un escollo respetable, le impiden la pacífica posesion de los pueblos inmediatos, y facilitan el armamento general de la Provincia.

A V I S O.

El 24 del corriente se sortea la urna con las estatuas de cera en el mismo sitio donde se ha manifestado; lo que se avisó al Público para su inteligencia.

CON SUPERIOR ILUSTRADO.
Ayuntamiento de Madrid